

にいはま 環境かわら版

2021年11月
第8号
環境保全課
電話 65-1512

お待たせしました。環境かわら版第8号です。イギリスで、気候変動対策について話し合うCOP26（国連気候変動枠組条約第26回締約国会議）が開幕し、議長を務めるアロック・シャーマ氏は「今回のCOP26が、気温上昇を1.5℃までに保つための最後で最善の希望だ」と呼びかけました。必ずしも世界の足並みがそろっているとは言えないものの、世界中の国々が協力して取り組んでほしいものです。それでは今月号ご覧ください。

みどりのカーテンフォトコンテスト審査結果発表！

毎年実施しているみどりのカーテンフォトコンテストですが、今年も19名の方から応募があり、厳正なる審査の結果、最優秀賞1点、優秀賞2点が選ばれました。みどりのカーテンとは、ゴーヤなどのツル性植物をカーテン状に育成したもので、見た目が涼しげなだけでなく、日射を遮り、放射熱を防ぐことで、夏の節電やCO₂削減に効果があると言われていています。写真は、今年最優秀賞作品です。どうですか？涼しそうですね。受賞者からは、「家とゴーヤのカーテンとの間が、涼しく気持ちの良い空間になり、子どもの遊び場になりました。」とのコメントをいただきました。来年は、皆さんもぜひ参加して、あかがねポイントをゲット（参加300ポイント、最優秀賞2,000ポイント、優秀賞1,000ポイント）しませんか？ちなみに、先着順にはなりますが、来年は、希望者に朝顔の種をプレゼントしたいと思いますので、ぜひご参加ください。もちろん私は、食材にもなって一石二鳥のゴーヤでチャレンジします。



Let's study 地球温暖化

Vol. 8

新居浜市地球温暖化対策地域計画その4

お待たせしました。それでは先月号に引き続き、それぞれの基本方針ごとに、市民・事業者・行政の具体的な取組をご紹介します。今回は、基本方針3と4のご紹介です。

基本方針3 自分で考え行動できる人の育成

◎概要

地球温暖化問題を自ら主体的に考え、行動できる人を育てるため環境教育、環境学習を推進するとともに、新居浜市全体が一体となって地球温暖化対策に取り組んでいく地盤づくりに努めていきます。

○行政の取組

- 地球温暖化対策に関する講演会や学習講座、イベント等を実施し環境について考える場を提供することにより、幅広い世代の環境配慮に対する意識の向上を図ります。
- 省エネや地球温暖化防止等に地域で積極的に取り組む市民、団体等を優良事例として紹介することで、環境活動を促進します。
- 環境に配慮した行動や環境イベントなどへの参加に対し「あかがねポイント」を付与し、地球温暖化対策につながる行動の継続を支援します。
- 地域における環境教育や環境学習等について指導、助言等ができる人材の育成に努めます。
- 新居浜市地球温暖化対策地域協議会やいはま環境市民会議をはじめとする団体と、市民、事業者、行政が情報を共有し、相互に連携して活動することにより、地球温暖化対策に向けた体制の強化、充実を図ります。

○市民の取組

- 地域で行われる環境学習、環境イベント等の情報を集め、積極的に参加します。
- 家庭内で環境問題について話し合う機会を増やします。

○事業者の取組

- 地域で行われる環境学習、環境イベントに積極的に参加するとともに、場や機会の提供に協力します。
- 事業所内での環境教育、環境学習に努めます。

基本方針4 効率的なエネルギー利用の促進

◎概要

環境負荷の少ないライフスタイルへの転換はもとより、日々の暮らしや事業活動等のあらゆる場面で徹底的な省エネルギー化に取り組んでいきます。

○行政の取組

- ・公共施設における設備、機器の更新の際には、省エネルギー性能の高い設備、機器を導入するとともに、徹底的なエネルギーマネジメントの実施により省エネ化に努めます。
- ・街路灯、防犯灯のLED化を推進します。
- ・家庭へのZEH(ネットゼロエネルギーハウス)、蓄電池の導入を促進します。
- ・水素エネルギーをはじめとする温室効果ガス排出が少ない新たなエネルギーを、日常生活や産業活動で利活用する社会の実現に向けた取組を検討します。

○市民の取組

- ・高効率給湯器、家庭用燃料電池等のエネルギー効率の高い設備の導入、省エネ、省CO₂の照明、家電の買い替え等による省エネ活動に努めます。
- ・住宅の改修の際には、断熱性能の向上等の省エネ、省CO₂に努めます。
- ・住宅の建築の際には、エネルギー消費が実質ゼロになるZEHの建築に努めます。

○事業者の取組

- ・ボイラー、照明、空調、コージェネレーションシステム等の設備について、エネルギー効率の高い設備への更新等を通じて、事業活動での省エネ、省CO₂に努めます。
- ・水素エネルギー等の新たな低炭素エネルギーの導入を検討します。

今月はここまでです。ここに掲載した取組はほんの一例です。詳しくは、ホームページにも掲載している「新居浜市地球温暖化対策地域計画」(本編)をご覧ください。続きは次号で。

【編集後記】

長かったコロナ感染対策期もようやく終わり、約3か月ぶりに道場(空手の稽古)に行ってきました。体力の衰え(老化?)は顕著で、最後にはへろへろになりましたが、コロナ自粛で溜まりに溜まったストレスやうっぴんを、汗とともに思いっきり洗い流すことができました。いやースッキリした。ただ、次の日から、尋常じゃない全身筋肉痛になりましたけど……。このまま第6波が来ずに、終息してほしいものですね。(K)